

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Die Indianer in England**

**Kotzebue, August**

**Frankfurt [u.a.], 1793**

Auftritt XIII

[urn:nbn:de:bsz:31-87431](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-87431)

## Dreyzehnter Auftritt.

Mistriß Smith, die Saloppe übergeworfen.  
Gurli.

M. Smith. (Im Heraustreten noch zurückbelfend)  
Was Podagra! ein nobles Gemüth verachtet das  
Podagra und verspottet die Sicht. Alle meine Ah-  
nen haben schon in ihrem fünf und zwanzigsten Jahr  
das Podagra gehabt, keiner hat sich so dabey ge-  
berdet (Gurli erblickend) Ah Miß Gurli! (Sie macht  
ihr eine tiefe Verbeugung.)

Gurli. (lacht ihr ins Gesicht.)

M. Smith. Nun, sur mon honneur! der-  
gleichen Impertinence ist mir noch nicht vorge-  
kommen.

Gurli. Sey nicht böse altes Mütterchen.

M. Smith. Altes Mütterchen? immer besser!

Gurli. Gurli lacht gerne; du mußt das Gurli  
nicht übel nehmen.

M. Smith. Immer du um das dritte Wort.  
Mein Gott! wie und wo mag diese pauvre Crea-  
ture ihre erste Education erhalten haben?

Gurli. Kannst Sie auch das Du nicht leiden?  
nun ich will dich Sie nennen.

M. Smith. Nennen Sie mich, wie Sie wollen!  
Eine Frau aus einem Stamm, wie der meinige, ist  
über jede Beleidigung erhaben.

Gurli. Aus welchem Stamme bist Sie denn?

M. Smith.

M. Smith. Aus dem Stamme der von Quirlquitsch.

Gurli. Ey den hat Gurli noch nie nennen hören; das muß ein ganz neuer Stamm seyn.

M. Smith. (verächtlich) Neu? Meine gute Miß Gurli! durchlaufen Sie Jahrhunderte mit Ihren Gedanken, und Sie sind noch nicht an seiner Wurzel. Ich wüßte auch nicht, wo Sie Gelegenheit gehabt hätten, alte Familien kennen zu lernen.

Gurli. Ich? ich bin selbst aus einem der ältesten Stämme in der ganzen Welt entsprossen.

M. Smith. (verächtlich) Sie? Ha! ha! ha!

Gurli. Ja, ja, ich. Gurli ist aus dem Stamme der Rajas.

M. Smith. (mit hoch aufgeworfener Nase) Raja? Raja? ich will doch zum Scherz, so bald ich nach Hause komme, in Rüpners Turnier-Buche nachschlagen, ob die Herren von Raja jemals existirt haben? die Familie ist mir ganz unbekannt.

Gurli. Der Stamm der Rajas ist viele tausend Jahre alt.

M. Smith. Viele tausend Jahr? Ha! ha! ha! mein gutes Kind! Sie haben vergessen daß die Welt erst 1789 Jahre alt ist. Ha! ha! ha! Ich habe Sie immer für ein wenig albern gehalten, aber nun finde ich, daß Sie völlig verrückt sind. (Sie macht ihr abermals eine tiefe aber höhnische Verbeugung und geht durch die Mittelthüre ab.)

Vier